

# 学校だより

第11号

ともに歩もう ともに学ぼう ひとすじの道

発行  
枚方市立山田中学校  
平成31年1月7日

校訓  
探求 友愛 剛健

## あけまして おめでとうございます！



新しい一年が始まりました。今年は「平成」最後の年となり、「平成」の年号もあとわずかとなります。いろいろなところで、「平成最後の〇〇〇」という言葉をこれからは昨年以上に聞くことになると思います。

さて、「一年の計は元旦にあり」ということわざがあります。この意味を、「一年の最初にしたこと、一年の最初に起きたことがその一年に影響する」という意味にとらえている人が、案外多いと言われています。もしそうなら、元旦によくないことが起これば、一年中よくないこととなりますね。実際には、「一年の計は元旦にあり」の意味は、「その年に為すべきことは元旦に計画を立てるべきである。何事もはじめに計画を立てることが肝要である。」ということのようです。多くの人が4月に「今年は・・・！」という、勉強やクラブ活動などに対する目標を立てたと思います。振り返ってみて、どうでしたか。その振り返りを踏まえて、年始の今、新たにもう一度目標設定をしてください。

一学期の始業式で、「違いを理解し、お互いを認め合い、尊重し合える人間関係をつくって」という話をしました。また、「一人ひとりが相手を思いやり、居心地のいい学校をつくって」とも話しました。「その年に為すべきことは元旦に計画を立てるべきである。」の計画に、これらのことや授業において、静かな環境をつくり、「グループ学習でのルール」をしっかりと意識することなどを目標のなかに入れてもらえればと思います。

### ☆グループ学習でのルール☆

- 1、まずは**自分**で考える。
- 2、わからなければ、**グループのメンバー**に尋ねる。
- 3、人の話を**真剣に聴く**。
- 4、声の大きさは**レベル2~3**で話す

### がんばれ！3年生！！

10日の第3回実力テスト、23日からは卒業テスト、そして2月に入れば私学高校入試、公立高校入試と3年生は、いよいよ正念場の時期がきました。目標とする進路に向かっていながら、苦しいことや思うように進まないことがあったりして精神的にも苦しい時だと思えます。しかし、みなさんにはクラス、3年学年の仲間がいます。声を掛け合って心をひとつにし、一人ひとりの夢をつかみ取ってください！





# 2019

亥（いのしし）年は、十二支の中でも最後の年です。ということは、十二支を植物の一生と考えると、戌（いぬ）年でたわわに実った果実が種子となり、エネルギーを蓄えて次の世代へと向かう準備をするという意味の年なのです。

動物の猪のイメージから、万病を予防するという意味もあります。これは、猪の肉に万病予防の効能があると信じられていることによります。ここから、無病息災の意味が生まれました。また、猪の猪突猛進な性質から、勇気と冒険の象徴ともされています。

十二支の子（ねずみ）年から始まった一つの流れが、亥年でいったん終わりを告げる年でもあります。終わりというと寂しいイメージですが、この終わりは実をつけ、種子を宿す終わりです。つまり、次の始まりに向けて新たなエネルギーを蓄える年でもあるのです。

また、今年は何支という場合、己亥（つちのとい）の年にあたります。己、亥の状態を人や組織に当てはめると次のような意味があります。

己・・・完成した自己や成熟した組織が、それまでの主義、規律、秩序などを見直し、次の段階を目指す準備をする

亥・・・個人知識を増やす、精神を育てる、組織は人材育成や設備投資、財務基盤を固める

というように、外に向けての活動ではなく、内部の充実を心がけると良い年ということになります。皆さんも、自分自身の内部をさらに磨く一年にしてください。



## ラグビー大学選手権より

年末年始に毎年行われる、ラグビー大学選手権。大勢のファンが試合会場に訪れ、テレビ中継もあり、チーム関係者だけでなく注目され、年々盛り上がりを見せています。今年ラグビーワールドカップが日本で開催されるとあって、さらに関心が高まっています。そんな中で、今年の大学選手権では、2009年度から9連覇中の帝京大が天理大に7-29で敗れ、準決勝で敗退しました。大学選手権初優勝から3279日目にして王座から陥落した瞬間でした。節目の10連覇を目指して頑張ってきた選手たちは、試合終了の瞬間、呆然としていました。そんな姿を見ながら監督の方は、10連覇を達成できなかったことを悔やんだり責めたりすることなく、「たくさんの選手を泣かせてきたんだから、きょうは自分たちが思いっきり泣け」と声をかけていました。今まで頑張ってきた選手たちを見てきたからこそ素晴らしい言葉だと思いました。



## 1月19日（土）土曜授業（1～3限）オープンスクール

2学期末にご案内いたしましたように、土曜授業としてオープンスクールを行います。1時間目は道徳、2、3時間目は通常の授業です。年初めのお忙しい時期ではありますが、ご参観いただければありがたく存じます。よろしく願いいたします。

